

MICHAEL JEANNÉE

### Lieber Herr Oscar Bronner,

für gewöhnlich halte ich mich ja an Herrn Hans Rau-scher, den linkslinken Chef-kolumnisten Ihres linkslin-ken Journals "Standard", wenn ich über selbiges her-ziehe . . .

gibt?
Köstliche Fragen über köstliche Fragen! Bin schon gespannt!!

Mr. Jum

▶ FPÖ klagt Republik auf Schadenersatz ▶ Bei Erfolg ist

es möglich, dass der Staat das Geld zurückholt 👂 Es geht um 3,4 Millionen Euro

# **Wahlbeisitzer könnten**

VESCHULDEN Die FPÖ klagt die Republik auf 3,4 Mil-lionen Euro. Sie will Schadenersatz für ihre zusätzlichen Wahlkampfkosten, die ihnen durch die Wiederholung der Bundespräsidenten-Stichwahl entstanden sind. Proble-me könnten dadurch auch auf die damals beteiligten Wahlbeistizer zukommen-sie müssen, wenn die FPÖ die Klage gewinnt, mit Forderungen der Republik rechnen.

damit zu rechnen, dass auch die Personen, die das verschuldet haben, zur Kasse gebeten werden.

Verfassungs-Experte Bernd-Christian Funk

3.4 Milliomen Euro – das Sichwahl aussegeben hat, ist die Summe, die die FPÖ dir die Wiederholung der Wenn die Republik dazu verpflichtet wird, Wahlkampfkosten an die FPÖ zu erstatten, dann ist damit zu rechnen, das Geld von den Wahlbeistlagen die Republik das Geld von den Wahlbeistlagen die Freiheitlichen, wie berichtet, die Republik auf Schadenersatz bei den Verlagen die Freiheitlichen, wie berichtet, die Republik auf Schadenersatz bind den Verlagen die Freiheitlichen, wie berichtet, die Republik auf Schadenersatz bind den Verlagen die Freiheitlichen, wie berichtet, die Republik auf Schadenersatz bind ist die Republik auf Schadenersatz bind ist die Republik auf Schadenersatz bind ist die Republik das Geld von den Wahlbeistlagen die Freiheitlichen, wie berichtet, die Republik auf Schadenersatz bind ist die Republik auf Schadenersatz bind ist die Republik das Geld von den Wahlbeistlagen die Freiheitlichen, wie berichtet, die Republik das Geld von den Wahlbeistlagen die Freiheitlichen, wie berichtet, die Republik das Geld von den Wahlbeistlagen die Freiheitlichen, wie berichtet, die Republik das Geld von den Wahlbeistlagen die Freiheitlichen, wie berichtet, die Republik das Geld von den Wahlbeistlagen die Freiheit den Wahlbeistlagen die Freiheitlichen, wie berichtet, die Republik das Geld von den Wahlbeistlagen die Freiheitlichen, wie den Wahlbeistlagen die Freiheitlichen, wie der Wahlbeistlagen die Freiheitlichen, wie den Wahlbeistlagen die Freiheitlichen, wie den Wahlbeistlagen die Freiheitlichen, wie den Wahlbeistlagen die

Republik ist verpflichtet, Ansprüche zu prüfen Denn wenn die Republik Schadenersatz zahlen muss, muss sie ihrerseits prüfen, ob nicht Schadenersatzan-

sprüche gegenüber Wahlbei-sitzern einzuleiten wären. Also gegenüber jenen Men-schen, die auf freiwilliger Basis mitgeholfen haben, Wahlen abzuwickeln.

### Vorsätzliches oder grob fahrlässiges Verhalten

fuhrdissiges Verhalten
"Wenn die Republik dazu
verpflichtet wird, Wahlkampfkosten an die FPG zu
erstatten, dann ist damit zu
rechnen, dass auch die Personen, die das verschuldet
haben, zur Kasse gebeten
werden", erklärt Verfassungs- und Verwaltungsexpetre Bernd-Christian Funk
gegenüber der "Krone". Betroffen wären jene Personen,
deren Verhalten vorsätzlich
oder grob fahrlässig war.
Die Partei klagt übrigens
auf zwei Grundlagen. Ers-

## auch zum Handkuss kommen

tens wegen der Mängel bei der Auszählung, die zur Anfechtung der FbC und zur Wiederholung der Wahl geführt haben. Zweitens wegen der kaputten Wahlkarten, die Anlass dafür waren, warum die Wiederholung der Stichwahl von Oktober auf Dezember verschoben werden musste.

FPÖ-Erfolg vor dem
Verfassungsgerichtshof
Die FPÖ hatte die erste
Stichwahl damals wegen
Unregelmäßigkeiten seitens
der Wahlbehörden vor dem
Verfassungsgerichtshof
agefochten. Dieser hatte daraufhin die Verletzung von
Wahlgesetzen festgestellt
und die Wiederholung der
Stichwahl in ganz Österreich angeordnet.



Wahlbeisitzer hatten bei der Bundespräsidenten-Stichwahl 2016 Wahlgesetze verletzt

Justizminister unter Beschuss

### **Moser kontert** FPÖ-Attacken

EIFANZ Gleich mehrere FPÖ-Politiker aus westlichen Bundesländern warfen Justizminister Josef Moser jüngst vor, sein Ressort schlecht zu führen. Darauf reagierte er nun – und bezeichnete die Kritik als unbegründet.

und bezeichnete die Kritik als unbegründet.

Nach den heftigen Altacken durch mehrere
ersten Jahres als Minise
musste Justiminister
Justimini



Musste sich in den vergangenen Tagen viel Kritik von Politikern des Koalitionspartners der ÖVP anhören: Minister Josef Moser.

Erfolgreiche Initiativen zu Rauchen, Frauen und ORF-Gebühren im Hohen Haus

## Volk hat begehrt – und jetzt

